


 

 

COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES DO RIO MARANHÃO NO 

DISTRITO FEDERAL - CBH MARANHÃO-DF 

ATA DA 31ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA  

Ata aprovada na 40ª Reunião Ordinária, em 05/11/2024 
Página 2 

Planalto – CIPLAN – Amanda Vieira (Suplente); Abastecimento público e esgotamento sanitário: 30 

Companhia de Saneamento Ambiental do DF – Caesb – Fabiano da Silva de Oliveira (Titular); 31 

Lazer, turismo, aquicultura, pesca e usos não consuntivos: Marcelo Leonardo Benini (Titular). 32 

Como convidados dos eventos participaram: Karine Karen Martins Santos Campos (ABHA), 33 

Marina Libanio (ABHA) e Camila Areal (ABHA). 34 

31ª Reunião Extraordinária: Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum: A 35 

Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no Distrito Federal 36 

(CBH Maranhão-DF), Ildenilda de Oliveira Silva, iniciou a reunião agradecendo a presença de 37 

todos e à Adasa pela cessão do espaço.  Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 39ª 38 

Reunião Ordinária: A Presidente realizou procedimento de votação da Ata da 39ª Reunião 39 

Ordinária, que foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. Item 3 – Comunicações: 40 

3.1 Calendário anual de 2024: A Presidente destacou as últimas atividades agendadas para o 1° 41 

semestre de 2024, sendo a AgroBrasília na bacia do CBH Preto-DF e a 1ª Reunião da Câmara 42 

Técnica do CBH Maranhão-DF em 18 de junho. Em seguida, informou que em 15 de agosto haverá 43 

a 5ª reunião do GTEA e em 5 de novembro haverá a 40ª Reunião Ordinária. 3.2 Ofício n° 02/2024 44 

– Desligamento AproVale: Além disso, informou à Plenária que o desligamento da AproVale foi 45 

efetivado conforme ofícios n° 02/2024 e n° 07/2024. Destacou que até o momento a AproVale não 46 

respondeu aos ofícios enviados. 3.3 – Atualização do PGIRH: Dando andamento, informou que 47 

a equipe Abha comunicou aos membros via WhatsApp sobre a Consulta Pública nº 001/2024 da 48 

Adasa sobre a atualização do PGIRH e informou que apenas o CBH Paranaíba-DF enviou 49 

contribuições à consulta. Assim, solicitou aos membros que se atentem a futuras consultas, visto 50 

que novos produtos sobre a atualização do PGIRH serão divulgados publicamente e neles também 51 

terão diagnósticos que dizem respeito à Bacia do Rio Maranhão no DF. Item 4 – Debates, 52 

votações e deliberações por assunto: 4.1 Minuta de Plano de Comunicação: A Presidente 53 

informou que a equipe Abha-DF elaborou uma minuta de plano de comunicação para atualizar o 54 

antigo plano. Assim, a deliberação 06/2024, sobre o Plano de Comunicação, foi aprovada com 55 

zero votos contrários e zero abstenções. 4.2 Minuta de Programação do Festival de Turismo e 56 

Aventura da Fercal (FTAF): Ildenilda Silva informou que há uma minuta da programação, mas 57 

solicitou indicações dos membros de atividades e palestras que podem ser realizadas no evento, 58 
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que será realizado em 23 e 24 de agosto. Assim, foram sugeridas a realização de palestras pela 59 

Emater, Adasa, Defesa Civil e outros órgãos sobre diversos temas, como chuvas e enchentes, 60 

incêndios florestais, uso de cachoeiras, mudanças climáticas e outras atividades. Além disso, 61 

sugeriram a realização de passeio de caiaque com apoio de brigadistas do ICMBio, que confirmou 62 

a viabilidade de oferecer o apoio solicitado. Por fim, Carlos Fischer (ICMBio) destacou o 63 

seminário “Extremos climáticos e desastres no DF” realizado pelo Ministério Público do Distrito 64 

Federal e Territórios (MPDFT) em parceria com o Fórum de Defesa das Águas do Distrito Federal, 65 

dizendo ser interessante se inspirar no evento realizado ao fechar a programação do 2° FTAF. 4.3 66 

Aprovação do Plano de Trabalho do GTEA: A Presidente informou que o Plano de Trabalho já 67 

havia sido aprovado pelo Grupo de Trabalho. Em seguida, a Secretária-Geral destacou que estava 68 

passando pela aprovação da Plenária devido à Câmara Técnica ainda não ter iniciado seus 69 

trabalhos, com a primeira reunião agendada para 18 de junho. Após o início dos trabalhos da 70 

instância os trabalhos seguirão do Grupo de Trabalho para a Cãmara Técnica e, por fim, à Plenária. 71 

A deliberação 07/2024, sobre a aprovação do Plano de Trabalho do GTEA para 2024, foi aprovada 72 

com zero votos contrários e zero abstenções. 4.4 Minuta de Deliberação – Nomeação dos 73 

representantes da Câmara Técnica: A deliberação 08/2024, sobre a nomeação dos 74 

representantes dos membros da Câmara Técnica, foi aprovada com zero votos contrários e zero 75 

abstenções. 4.5 Pauta da 1ª Reunião da Câmara Técnica: Dando andamento, Ildenilda Silva 76 

solicitou indicações de pauta para a 1ª Reunião da Câmara Técnica do CBH Maranhão-DF, de 77 

modo que os membros indicaram diversos temas como estudo de tratamento de esgoto 78 

descentralizado, monitoramento das águas do rio Maranhão em pontos estratégicos, recuperação 79 

das nascentes da região, regularidade da ETE Planaltina (Saneago) e diversos outros temas. Além 80 

disso, foi solicitada a criação de grupo de WhatsApp da Câmara Técnica, que será criado durante 81 

a 1ª Reunião. 4.6 Posse da Federação da Agricultura e Pecuária do Distrito Federal – FAPE-82 

DF: Por fim, Ildenilda informou que seguiriam com a Posse da Federação da Agricultura e Pecuária 83 

do Distrito Federal e de seu representante no Comitê, que foi empossada em formato virtual com 84 

emissão do certificado de posse arquivado na Secretaria Executiva realizada pela Abha Gestão de 85 

Águas. Item 5 – Assuntos Gerais: A presidente questionou se algum membro gostaria de fazer 86 

comentários antes do encerramento da reunião. Em seguida, passou a palavra para Carlos Fischer 87 

(ICMBio) que falou sobre um Parecer emitido pelo Instituto em relação à proposta apresentada 88 
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pelo CONAM/DF. Carlos ainda destacou que o processo e o parecer são públicos e podem ser 89 

acessados pelo envio de e-mail à APA do Planalto Central. Seguidamente, Regina Fernandes 90 

(Asproeste) parabenizou a iniciativa do ICMBio e falou sobre o problema que o Lago Oeste vem 91 

enfrentando em relação às usinas solares, que podem ser instaladas devido à outra resolução do 92 

CONAM/DF, porém muitas pessoas acabam usando a resolução, que afirma que as usinas podem 93 

ser instaladas caso não haja vegetação no local, de modo que diversas pessoas passam tratores para 94 

não haver a vegetação e poderem instalar as usinas. Destacou ainda que a Asproeste é a favor do 95 

uso de energia solar por ser renovável, porém em cima de residências, sem causar desmatamento 96 

adicional para a aplicação da energia solar. Para encerrar, a Presidente agradeceu aos apoios e 97 

participantes durante a visita de campo Chapadinha, ocorrida no dia 9 de maio, enfatizando a 98 

organização fundamental do representante Rodolfo de Brito. Item 6 – Encerramento: Sem mais 99 

a tratar, a Presidente Ildenilda de Oliveira encerrou a reunião. Eu, Camila Vaz Areal, lavrei a 100 

presente ata, que irá assinada pela Presidente, Ildenilda Silva, e Secretária-Geral, Patrícia Valls e 101 

Silva. 102 
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